
Aprovação mensal dos projetos
para obras segue acima da média

NO MÊS ANTERIOR FORAM REGISTRADOS 24.160,82 METROS²

A aprovação de projetos para construção civil em Umuarama praticamente repetiu, em setembro, o desempenho acima da média 
apresentado em agosto deste ano, apesar das inseguranças geradas pela pandemia na economia em todo o país. O relatório mensal 
da Diretoria de Planejamento Urbano divulgado ontem, informa que no mês passado foram aprovados 24.081,01 metros quadrados 
de projetos para obras de pequeno, médio e grande porte. l 7

Com a suspensão 
dos trabalhos por 

determinação judicial, 
a procuradoria jurídica 
pediu a revogação da 

liminar e a extinção do 
mandado de segurança, 

eliminando o parecer 
anterior que foi usado 

pela defesa do prefeito, 
para impetrar o 

mandado de segurança.
l 2
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DEM e PSL
criam o maior

partido da
Câmara

l 3

Paraná pode
voltar a ter
sua loteria
estadual

l 5

Na natureza

Sanepar solta
tartarugas
da estação

de tratamento 
l 6

ASSESSORIA

A Polícia Militar de Umuarama deflagrou na manhã 
de ontem a Operação Pagamento com o objetivo 
de coibir crimes em áreas centrais da cidade. A 

ação de policiamento ostensivo e preventivo visa 
aumentar a segurança da população no período de 
pagamentos de salários, quando a movimentação 

de dinheiro em bancos, caixa eletrônicos e lotéricas 
é alta. O reforço será empregado entre os dias 

1º e 10 de cada mês.
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % AGO SET ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,87 - 5,67 9,68
IGP-M (FGV) 0,66 -0,64 16,00 24,86
IGP-DI (FGV) -0,14 - 15,75 28,21

Índice AGO SET OUT
IGP-M (FGV) 1,3383 1,3112 1,2486
IGP-DI (FGV) 1,3335 1,2821 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,25%  | TJLP: 5,32%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 6ª parcela
vence em 29/10, com juros Selic de 2,54%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

4/9 a 4/10 0,5000 0,3012 0,0000
5/9 a 5/10 0,5000 0,3012 0,0000
6/9 a 6/10 0,5000 0,3012 0,0000
7/9 a 7/10 0,5000 0,3012 0,0000
8/9 a 8/10 0,5000 0,3012 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -2,65% 28,64 
Vale ON +2,82% 77,06 
ItauUnibanco PN +0,32% 25,01 
Americanas ON +7,31% 32,72 
Magazine Luiza ON +5,70% 14,46 
Rumo ON +7,24% 18,23

IBOVESPA: +0,09% 110.559 pontos

Iene 111,35
Libra est. 0,74
Euro 0,87
Peso arg. 98,92

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL 0,0% 5,4850 5,4860 +0,7%

PTAX  (BC) +0,9% 5,5091 5,5097 +1,3%

PARALELO +0,3% 5,3700 5,7700 +0,9%

TURISMO +0,3% 5,3700 5,7500 +0,9%

EURO +0,3% 6,3592 6,3621 +1,0%

R$/m2 AGO SET %m %ano %12m
Paraná 1.973,08 1.978,27 0,26 15,02 20,14
Norte 2.116,02 - 9,18 19,95 27,82
Oeste 2.016,24 - 0,75 14,64 21,89

DÓLAR 06/10

Iene R$ 0,0495
Libra est. R$ 7,48
Peso arg. R$ 0,056
R$1: 1.254,55 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 06/10 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. SETEMBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

AAGGOO SSEETT OOUUTT
TJLP (%) 4,88 4,88 5,32
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA nov/21 1.242,00 -8,50 -2,7%
FARELO out/21 321,60 1,40 -3,9%
MILHO dez/21 532,25 -5,25 4,2%
TRIGO dez/21 746,00 1,25 3,6%

SOJA 158,52 0,6% 2,4% 158,00
MILHO 86,16 -1,2% -0,4% 86,00
TRIGO 88,61 0,0% 0,1% 91,00
BOI GORDO 291,43 -0,2% -5,2% 290,00
SUINO 6,48 2,0% 7,6% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 06/10 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 06/10 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 06/10 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 166,00 -1,8% 3,8%
SOJA Paranaguá 172,00 -1,7% 4,9%
MILHO Cascavel 93,00 -4,1% -3,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  2200//1100  ffííssiiccaass  1155//1100,,ddoommééssttiiccooss  66//1100

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666

PREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPOPREVISÃO DO TEMPO

Fases da lua

PREVISÃO DO TEMPO
Umuarama Curitiba

Quinta

22 17

Quinta

16 11 14 11

SextaSexta

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

h
h

h
h

h
h

21
h

23h

Crescente
13/10- 00h27

Minguante
28/10 -17h06

Nova
6/10 - 08h05

Cheia
20/10 -11h57

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

PREVISÃO DO TEMPO

Nublado
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Loterias
Megasena

02 04 05 07 09 11 12 14 
15 19 20 21 22 24 25

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 7/10/2021 concurso: 2416Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 515

25 31 35 39 40 41

concurso: 2281

concurso: 1697

20 25 36 46 48 49

concurso: 5603

Quina

Federal

Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: NO
SS

OS
 R

ES
UL

TA
DO

S 
SÃ

O 
IN

FO
RM

AT
IV

OS
 E

 N
ÃO

 S
UB

ST
IT

UE
M

 O
S 

RE
SU

LT
AD

OS
 O

FI
CI

AI
S

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

04 00 02 01 08 07 03

Super Sete concurso: 153C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2220

08 09 19 22 27 29 30 36 51 56 
65 76 79 82 84 88 92 93 95 96

Lotomania

74.605
31.751
49.959
23.181
80.753

03 15 21 32 36 38 61
 INTER LIMEIRA/SP

14 19 35 36 64

MARÇO

05 07 14 15 18 20 24

concurso: 5676

06 07 11 26 37 57

Chuva

CRESCENTE
13/10 - 00h27

CHEIA
20/10 - 11h57

MINGUANTE
28/10 - 17h06

NOVA
06/10- 08h05

Paranaguá
max 20
min 17

max 24
min 19

Cascavel
max 25
min 19

Foz do Iguaçu
max 25
min 20

max 23
min 16

Curitiba
max 16
min 11

FASES 
DA LUA

Sexta 8/10/2021

Chuva

Sábado 9/10/2021
Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Lotofácil concurso: 2341

 A promessa da cura do 
câncer de pulmão em casos 
mais graves pode estar pró-
xima. Um novo medicamento 
desenvolvido pela farmacêu-
tica Janssen conseguiu a auto-
rização da Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária) para que fosse incluído 
nos protocolos de trata-
mento de tumor em estágio 
avançado ou em metástase 
— quando se espalhou por 

outras partes do corpo.
O medicamento, que blo-

queia a ação de células que 
causam o tumor, aumentou 
em até 55% a sobrevida em 
pacientes com câncer de pul-
mão que já estão na fase final 
da doença. A substância age 
em um subtipo de tumor, com 
uma mutação específica no 
gene chamado EGFR (receptor 
do fator de crescimento epi-
dérmico), que é um dos mais 

difíceis de serem tratados.
O número de casos de tumo-

res pulmonares representa 
25% do total de todos os tipos 
de câncer. A alta letalidade, 
segundo a pesquisa, é resultado 
do diagnóstico tardio. 

Os médicos afirmam que a 
principal causa de câncer no 
pulmão é o tabagismo e fuman-
tes e ex-fumantes devem come-
çar a rastrear a doença a partir 
dos 50 anos. (Metrópoles)  

Proteção de vacinas contra 
variante cai após três meses

Pesquisadores britânicos 
descobriram que pessoas 
infectadas com a variante 
Delta têm menos probabili-
dade de transmitir o vírus se já 
tiverem sido completamente 
imunizadas com a vacina con-
tra covid-19. Mas esse efeito 
protetor é relativamente 
pequeno e diminui de forma 
alarmante três meses após o 
recebimento da segunda dose.

O estudo publicado na pla-
taforma MedRix ainda não foi 
revisado por pares, mas um 
artigo sobre estas descobertas 
foi publicado na revista Nature 
nessa semana. 

Em pessoas infectadas 
duas semanas após recebe-
rem a segunda dose da vacina 
desenvolvida pela Universi-
dade de Oxford e pela AstraZe-
neca, ambas no Reino Unido, 
a chance de contrair Covid-19 
após o contato próximo com 
um não vacinado era de 57%. 
Mas três meses depois, essa 
chance subiu para 67%.

“Este último valor está no 
mesmo nível da probabilidade de 
uma pessoa não vacinada espa-
lhar o vírus”, aponta o estudo.

Também foi observada essa 
redução entre imunizados com 
as vacinas da norte-americana 
Pfizer e da alemã BioNTech. O 
risco de espalhar a infecção 
pela Delta logo após a vacina-
ção com este imunizante era 
de 42%, mas aumentou para 
58% com o tempo, apontam 
os pesquisadores.

Estudos anteriores desco-
briram que as pessoas infecta-
das pela Delta têm aproxima-
damente os mesmos níveis de 

material genético viral em seus 
narizes, independentemente 
de terem sido vacinadas ante-
riormente, sugerindo que pes-
soas vacinadas e não vacina-
das poderiam ser igualmente 
transmissoras. 

ALTA EM INTERNAÇÕES DE 
CRIANÇAS POR COVID-19 

Em seis meses, o Brasil 
registrou um aumento de 50% 
em internações de crianças 
menores de 9 anos com qua-
dro de covid-19.

Os dados do Ministério 
da Saúde mostram o total de 
15.483 casos de janeiro a julho 
de 2021. De abril a dezembro 
de 2020, foram registrados 
10.352 atendimentos no SUS 
(Sistema Único de Saúde).

Para especialistas, crian-
ças continuam sendo menos 
afetadas com a doença, mas 
a situação acende um alerta 

crianças e adolescentes. 
Segundo o médico, este ano, 
registramos muito mais casos, 

para o reforço dos cuidados 
nessa faixa etária, diante das 
flexibilizações, cada vez mais 
aceleradas.

O pediatra infectologista 
Márcio Nehab, médico do 
IFF (Instituto Fernandes de 
Figueira), da Fiocruz, explica 
que um dos principais fato-
res, provavelmente, é que as 
crianças voltaram às ativida-
des normais.

CONTROLE DA 
TRANSMISSIBILIDADE
Já para o presidente do 

Departamento Científico de 
Imunizações da SBP (Socie-
dade Brasileira de Pediatria), 
Renato Kfouri, o calendário da 
vacinação adulta é extrema-
mente importante para o con-
trole dessa transmissibilidade.

Kfouri completou que o 
comportamento da Covid-
19 continua o mesmo nas 

CRISTINE ROCHOL/PMPA/CNN BRASIL

Remédio é aposta na cura de 
casos graves de câncer de pulmão

hospitalizações e óbitos do 
que em 2020,  em todas as fai-
xas etárias. (CNN Brasil)   

DIVULGAÇÃO

Comissão anula parecer esperando que 
Justiça libere a retomada dos trabalhos

Depois que vereadores que 
integram a Comissão Processante 
– que analisa pedido de cassa-
ção do prefeito Celso Pozzobom 
na Câmara Municipal – foi sus-
pensa por determinação judi-
cial, a procuradoria jurídica 
decidiu por pedir a revogação 
da liminar e a extinção do man-
dato de segurança, eliminando 
o parecer anterior.

Ou seja, a decisão tomada 
pela Juíza Maira Junqueira, foi 
baseada no parecer que dava 
prosseguimento aso trabalhos 

da Comissão, depois de anali-
sada a defesa prévia do pre-
feito Celso Pozzobom.

“Com isso, aguardamos a 
decisão da Magistrada, para 
possamos retomar os traba-
lhos, desta vez do início. Com 
oitiva de testemunhas e até 
mesmo com a convocação 
do prefeito afastado Celso 
Pozzobom”, explica o pro-
curador jurídico da Câmara, 
Dimerson Castilho.

Ainda de acordo com o 
procurador, a Juíza intimou a 

defesa de Pozzobom para que 
se manifeste a respeito da 
decisão tomada pela Comissão 
Processante e deu prazo de 
cinco dias úteis, que se encerra 
na próxima quarta-feira (13).

“ R e s u m i d a m e n t e ,  a 
Comissão Processante tornou 
nulo o parecer que havia sido 
usado pela defesa de Celso 
Pozzobom, para impetrar o 
mandado de segurança, isso 
pode anular também a deci-
são da Justiça a respeito da 
suspensão dos trabalhos”.

COM a anulação do parecer – usado pela defesa de Pozzobom para impetrar um mandado de segurança – Comissão Processante espera a 
retomada dos trabalhos

ALEX MIRANDA
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DEM e PSL aprovam
fusão e criam o maior
partido da Câmara

Os diretórios nacionais dos 
partidos Democrata (DEM) e 
Social Liberal (PSL) decidiram 
na manhã de ontem (quarta-
-feira, 6), em Brasília, aprovar 
a fusão entre as duas agremia-
ções. O novo partido, que vai 
se chamar União Brasil, terá a 
maior bancada da Câmara dos 
Deputados, com 82 deputados, 
além de quatro governadores, 
oito senadores e as maiores 
fatias dos fundos eleitoral e 
partidário.

O presidente do novo par-
tido será o atual presidente do 
PSL, deputado federal Luciano 
Bivar, de Pernambuco, e a secre-
taria geral ficará com ACM Neto, 
da Bahia, que hoje comanda o 
DEM. Para ser oficializada, a cria-
ção do União Brasil ainda pre-
cisa de autorização do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). A expec-
tativa dos articuladores da fusão 
é que o tribunal dê a permissão 
até fevereiro do ano que vem, 
antes da abertura da janela par-
tidária para as eleições de 2022.

Antes da decisão final dos 

Estagiária de Lewandowski
era informante de bloqueio

O blogueiro bolsonarista 
Allan dos Santos, dono do 
canal Terça Livre, tinha como 
informante uma estagiária do 
ministro Ricardo Lewandowski, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF). É o que apontam men-
sagens coletadas por meio de 
quebra de sigilo telefônico pela 
Polícia Federal (PF).

Ontem (quarta-feira, 6), 
Allan trocou mensagens com 
Tatiana Garcia Bressan, de 45 
anos. Ela estagiou no gabinete 
no período de 19 de julho de 
2017 a 20 de janeiro de 2019. A 
troca de mensagens começou 
em 23 de outubro de 2018, e 
durou até 31 de março de 2020.

O blogueiro é investi-
gado em dois inquéritos 
no Supremo. Um apura a 
máquina de disseminação de 
fake news em redes sociais e 
outro tenta identificar quem 
financia esses e outros atos 
antidemocráticos.

CONVENÇÃO realizada ontem em Brasília decidiu pela fusão e determinou quem toda as 
decisões do partido

DIVULGAÇÃO

dois partidos, as direções do 
DEM e do PSL se reuniram 
separadamente para aprovar 
a fusão. O diretório do DEM do 
Rio Grande do Sul foi o único a 
votar contra a fusão. No PSL, a 
decisão foi unânime.

Na reunião do DEM, o minis-
tro do Trabalho e Previdência, 
Onyx Lorenzoni, que é pré-can-
didato ao governo gaúcho, 
apresentou dois requerimen-
tos. Um deles para deliberar 
sobre o apoio do novo par-
tido à reeleição do presidente 
Jair Bolsonaro e outro para 

dar direito a voto no diretório 
nacional a todos os deputados 
federais e senadores. Os dois 
pedidos foram rejeitados.

Além os caciques do DEM 
e do PSL, entre os presentes 
ao evento em Brasília esta-
vam o presidente do PSDB, 
Bruno Araújo, o presidente do 
Cidadania, Roberto Freire, o 
líder do MDB na Câmara dos 
Deputados, Isnaldo Bulhões, 
a ministra da Agricultura, 
Tereza Cristina, e a ministra 
da Secretaria de Governo, 
Flávia Arruda.

As conversas foram inicia-
das por Tatiana, que procura 
Allan para saber de uma vaga 
na equipe da deputada federal 
Bia Kicis (PSL-DF). A estagiária 
relatou dificuldades de traba-
lhar com Lewandowski, mas 
diz que está “lá para aprender”.

O relatório da Polícia 
Federal mostra que a informa-
ção “naturalmente desperta o 
interessa de Allan”, que pede a 
colaboração de Tatiana. “Fique 
como nossa informante lá”, 
responde o blogueiro. A esta-
giária aceita a proposta e se 
prontifica: “Será uma honra. 
Estou lá kkk”.

A conversa segue e Allan 
pergunta o que Tatiana viu de 
mais espantoso no gabinete. 
Ela responde: “O que vi de mais 
espantoso é que realmente eles 
decidem o que querem e como 
querem. Algumas decisões são 
modificadas porque alguém 
importante liga pro ministro”.

Procurada, Tatiana Garcia 
informou que nunca atuou 
como informante de Allan 
dos Santos. Esclareceu que 
sua ligação com o blogueiro é 
de uma turma em que foram 
alunos do escritor Olavo de 
Carvalho. Ela afirma ainda que 
seu contato foi somente para 
falar sobre a vaga de emprego 
no gabinete de Bia Kicis, à qual 
não foi selecionada.

ALLAN dos Santos, dono do canal Terça 
Livre, é investigado em inquéritos no STF 
que apuram a disseminação de fake news e 
o financiamento de atos antidemocráticos
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Impostos unificados
O senador Roberto Rocha (PSDB-MA) apresentou no gabinete 
de Rodrigo Pacheco, o relatório à PEC do Senado que trata da 
reforma tributária. O ministro da Economia, Paulo Guedes, 
o presidente da CNM, Paulo Ziulkoski, o secretário da 
Receita Federal, José Barroso Tostes Neto, e o presidente do 
Comsefaz, Rafael Fonteles, estiveram presentes. O senador 
prevê a “unificação da base tributária do consumo”, com 
criação de um Imposto sobre Valor Agregado (IVA) Dual, ou 
seja, um IVA para a União (unificação de IPI, PIS e Cofins), 
chamado de Contribuição sobre Bens e Serviços (CBS), e um 
IVA para estados e municípios (unificação de ICMS e ISS), o 
Imposto sobre Bens e Serviços (IBS).

Menor carga tributária
Segundo o senador, o mesmo sistema é adotado no Canadá e 
na Índia e vai aumentar a base de contribuintes e diminuir a 
carga tributária ao longo do tempo. O presidente do Senado 
afirmou que o sistema tributário brasileiro não é bom e que 
estados, Distrito Federal e a maior parte dos municípios apoiam 
o relatório de Roberto Rocha. Para Pacheco, o país precisa de um 
“remodelamento tributário”. “O Congresso tem compromisso 
com a reforma tributária. Precisamos entregar para a sociedade 
brasileira um novo modelo de sistema tributário. Todos entendem 
que o sistema tributário brasileiro não é bom e precisa ser 
modificado porque é muito complexo, muito burocrático, difícil de 
compreender, afugenta investidores”, afirmou.

Memorial
O Senado aprovou a criação 
de um memorial em 
homenagem às vítimas da 
covid-19 no Brasil. Conforme 
o projeto, o memorial deverá 
ser erguido na parte externa 
do Senado, lembrando todos 
os brasileiros que perderam 
a vida em decorrência 
da doença, que já matou 
milhões de pessoas em todo 
o mundo. Segundo cálculos 
do Ministério da Saúde, até o 
momento, 598.152 pessoas 
morreram de covid no Brasil. 
De autoria de Renan Calheiros 
e com relatoria de Omar 
Aziz, o projeto segue para 
promulgação.

“Não sou candidato”
O senador Alvaro 
Dias (Podemos-PR), 
anunciou que não será 
candidato à Presidência 
nas próximas eleições. 
O parlamentar seria 
uma alternativa caso 
o ex-juiz federal e 
ex-ministro da Justiça 
e Segurança Pública 
Sergio Moro decida não 
concorrer ao Palácio 
do Planalto em 2022. 
“Me sentiria honrado 
em ser candidato. Os 
grandes desafios me 
fascinam. Estaria muito 
confortável na disputa. 
Porém, sempre 
disse que jamais seria candidato de mim mesmo. Eu seria 
candidato se fosse convocado”, disse o senador paranaense 
e acrescentou que não quer ser um obstáculo. “Estou saindo 
do caminho para que outros possam caminhar. Não quero 
ser obstáculo para ninguém, por isso humildemente me 
retiro do caminho”, afirmou.

História
Segundo Omar Aziz, o 
memorial a ser construído 
terá como principal função 
fazer um registro histórico 
do que aconteceu no Brasil 
desde o início da pandemia, 
em março de 2020, até os 
dias atuais. Na leitura do 
relatório, Aziz destacou o 
trabalho da CPI da Pandemia, 
afirmando que a comissão 
“evidenciou que muitos 
dos óbitos decorrentes 
da covid 19 poderiam 
ter sido evitados, caso 
o poder público tivesse, 
simplesmente, agido 
em consonância com as 
recomendações científicas”. 

DIVULGAÇÃO
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Transparência nos
cartões governamentais
avança no Senado

A Comissão de Fiscalização 
e Controle, do Senado Federal, 
aprovou o projeto de Lei 
2695/2019, de autoria do sena-
dor Flávio Arns (Podemos-PR) 
, que trata da disponibilização 
de documentos necessários à 
promoção da transparência no 
âmbito das despesas públicas.

Entre outras medidas, a 
proposta determina a divul-
gação, na íntegra, de recibos e 
notas fiscais referentes a res-
sarcimentos de agentes públi-
cos e de gastos com cartões 
governamentais. Ao mesmo 
tempo, proíbe que sejam clas-
sificadas como sigilosas as des-
pesas de caráter pessoal, como 
alimentação, bebida, telefone, 
restaurante e hospedagem.

“Acreditamos que essa 

CNT aponta retorno ínfimo de
investimentos com os pedágios

“Ao longo de 12 meses, dis-
cutimos à exaustão, o novo 
modelo de concessão das rodo-
vias paranaenses, já que os con-
tratos com as atuais pedageiras 
terminam em novembro. Foram 
cerca de 20 audiências públicas 
em todas as regiões do Estado 
para que chegássemos a um 
pedágio com menor preço na 
tarifa e mais obras”, lem-
brou ontem (quarta-feira, 6) o 

Outros setores
Segundo a CNT, menos de 2% 
dos recursos arrecadados em 

concessões de transportes são 
revertidos em obras ao setor. 
A pesquisa, divulgada nesta 

segunda-feira (4) pelo Estadão, 
aponta que entre janeiro de 
2001 e junho de 2021, consi-
derado o valor total de contas 
pagas pelo governo com recur-

sos obtidos com concessões 
e permissões de uso na área 
de transporte, chega-se a um 

desembolso total de R$ 233,57 
bilhões, em preços corrigidos 

pela inflação. Desse total, ape-
nas 1,8% (R$ 4,1 bilhões) foram 

destinados para o setor de 
transporte. Romanelli disse que 
pretende retomar a discussão 

sobre o pedágio na Assembleia 
Legislativa (Alep) para que o 

Paraná não sofra futuramente 
o que sofreu durante 23 anos, 
com as tarifas mais altas e os 

piores investimentos de retorno.

seja uma importante medida 
de combate à corrupção, pois 
proporcionará maior transpa-
rência dos gastos públicos e, 
consequentemente, maior 

deputado estadual Luiz Cláudio 
Romanelli (PSB).

O deputado argumenta 
que para que o Paraná tenha 
um modelo de pedágio com 
tarifas a preços acessíveis e 
a realização de obras, paira 
uma dúvida. “Dificilmente o 
governo federal e as próprias 
concessionárias reinvestirão 
nas rodovias o que vão faturar 
durante os 35 anos do novo 
contrato”, disse em entrevista.

A preocupação de Romanelli 
tem sentido. Apenas 2% do que 
o governo federal arrecada com 

as concessões de transporte no 
Brasil são investidos neste setor, 
conforme pesquisa realizada 
pela Confederação Nacional dos 
Transportes (CNT).

“Isto nos leva a uma con-
clusão. Estamos próximos de 
um acordo, ou seja, entregar 
parte das rodovias ao governo 
federal que faz deste setor, 
um negócio, redistribuindo a 
grande fatia da arrecadação 
para pagamento de dívidas 
do próprio governo, de seto-
res como previdência, saúde, 
precatórios e outros”.

PROJETO de autoria do senador Flávio Arns sobre transparência em gastos com cartões 
governamentais é aprovado em comissão do Senado
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efetividade do controle social 
quanto ao uso desses recursos”, 
destacou Arns. A matéria seguiu 
para análise da Comissão de 
Constituição e Justiça.

A menos de 60 dias do 
encerramento dos contratos dos 
pedágios, a Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT) 
ainda não publicou o relatório 
final da Audiência Pública n° 
01/2021, encerrada em 5 de 
abril, para a avaliação e realização 
de contribuições para o Programa 
de Exploração Rodoviária (PER). 
Diante da falta de transparência 
no processo, o líder do PDT na 
Alep, deputado estadual Goura, 
cobrou a publicação da versão 
final proposta e o edital das novas 
concessões e questionou sobre o 
interstício entre o encerramento 
do atual contrato e o início da 
vigência do próximo.
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Startup de sucesso
A Datlo, startup de Maringá que oferece serviços de geomarketing, 

finalizou o processo remoto de aceleração de três meses na 
empresa Y Combinator, que fica no Vale do Silício, nos Estados 

Unidos. A plataforma compila dados de bases públicas e 
considera território e hábitos de consumidores locais para ajudar 

empresas em estratégias e políticas de negócios. Nos 12 meses 
que antecederam a aprovação na aceleradora, a startup já havia 

crescido dez vezes. E nos três meses participando do processo, que 
começou em junho, triplicou de tamanho.

Empregos no PR
levantamento feito pelo 
Sebrae, com base nos dados 
do Caged, do Ministério da 
Economia, indica que as MPE 
são as grandes responsáveis 
pela geração de empregos 
no Paraná. Entre janeiro e 
agosto de 2021, dos 153.696 
empregos criados, 117.383 
foram abertos pelas MPE, o que 
corresponde a 76% do total 
das vagas. Nos oito primeiros 
meses do ano, no estado, o 
setor de Serviços liderou a 
abertura de novos empregos 
nas MPE com 36%, contratando 
42.941 novos profissionais. 
Em seguida, estão as áreas 
de Comércio (com 29.187), 
Indústria e Transformação 
(28.937), Construção (13.418) e 
Agropecuária (2.122).

Novo Refis
O governo do Paraná 
anunciou que logo lançará 
um novo Programa de 
Recuperação Fiscal (Refis) 
para o parcelamento de 
dívidas de contribuintes 
com impostos estaduais. O 
pedido de autorização para 
a abertura do novo Refis já 
foi aprovado pelo Conselho 
Nacional de Política Fazendária 
(Confaz) e, segundo o líder 
do governo na Assembleia 
Legislativa, deputado Hussein 
Bakri (PSD), o projeto deve 
ser encaminhado à Casa na 
semana que vem. o programa 
prevê o parcelamento 
de débitos tributários 
de contribuintes com o 
Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS), 
com redução de juros e multas.

Vale gás
Assim como o combustível 
e a energia elétrica, o gás 
de cozinha vem quebrando 
recordes de preço, o valor de 
um botijão de 13 kg (padrão) 
chegou a R$ 125 em algumas 
regiões. Por isso, o governo 

federal anunciou que pretende 
implantar um vale gás até o 
final de 2022. O Ministério da 
Economia acredita que com 
o adiamento de precatórios 
o governo economizará R$ 
4 bilhões. Esse valor seria 
utilizado para custear o 
auxílio para compra do gás 
de cozinha. A Petrobras 
anunciou na um aporte de R$ 
300 milhões para ajudar no 
custeamento do programa.

Pesquisa
Pesquisa espontânea realizada 
pela Quaest/Genial mostra que 
55% dos eleitores ainda não 
sabem em quem votar em 2022. 
Nesse cenário, o ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
tem apenas 22% de intenção 
de votos e o presidente Jair 
Bolsonaro (sem partido) 
aparece logo atrás com 17%. 
O ex-governador e ex-senador 
Ciro Gomes (PDT) é lembrado 
por 1% dos entrevistados. 
No cenário estimulado, com 
candidatos pré-selecionados, 
Lula tem entre 43% e 46% 
das intenções de voto, Jair 
Bolsonaro se mantém entre 
24% e 27%, enquanto Ciro 
Gomes tem entre 9% e 12%.

Marco legal
O Senado aprovou o projeto 
de lei (PL) que cria um novo 
marco legal das ferrovias 
brasileiras. O texto trata 
de novos instrumentos de 
concessão ou autorização, 
além de exploração de ferrovias 
em regime privado, tanto em 
nível federal, quanto estadual 
e municipal. Na prática, são 
diretrizes para expansão 
do setor ferroviário no país. 
Agora, o PL segue para a 
Câmara. A proposta prevê que 
o transporte ferroviário em 
regime de direito público pode 
ser executado diretamente por 
União, estados e municípios; 
ou, indiretamente, por meio de 
concessão ou permissão.
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Paraná poderá
voltar a ter sua
loteria estadual

O Paraná poderá voltar 
a ter sua própria loteria. É 
o que propõe o Governo do 
Estado com um projeto de lei 
(544/2021) enviado à Alep. A 
Loteria do Estado do Paraná 
(Lotepar) será uma autarquia 
pública com orçamento e 
autonomia próprios e vincu-
lada à Secretaria de Estado da 
Fazenda (SEFA).

A justificativa do texto enfa-
tiza que os recursos levanta-
dos pela loteria pública finan-
ciarão atividades “socialmente 
relevantes relacionadas à pro-
moção de direitos sociais”. 
Especificamente, a arrecada-
ção com a exploração do jogo 
auxiliará o Estado a custear 
serviços de segurança pública, 
habitações populares e ações 
e programas do Governo 
Estadual, especialmente 
quando voltados à promoção 
de direitos dos idosos.

O Poder Executivo argu-
menta na justificativa da 
matéria que a loteria significa 
uma forma de incrementar os 
cofres públicos especialmente 
no contexto de crise econô-
mica e sanitária atuais. “O 
aumento da arrecadação 
fornece meios para que o 
Governo Estadual possa ter 
recursos para implementar 
políticas públicas de forma a 
garantir direitos à população”.

Jurisprudência
O projeto de lei frisa que a iniciativa está fundamentada em enten-
dimento firmado pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O texto cita 

julgamento do órgão de 2020 reconhecendo que a competência 
não é exclusiva da União. “Desta forma, tem-se que os Estados e 
o Distrito Federal estão autorizados a explorar (isto é, prestar) o 

serviço de loterias”, descreve.

Auditoria
Desta forma, como previsto na justificativa do texto, a Lotepar 

poderá “realizar auditorias nos equipamentos, processos e pro-
cedimentos, bem como em livros comerciais ou fiscais, arquivos, 
documentos, papéis e efeitos comerciais ou fiscais das empresas, 

em meios físico ou digital, que vierem a explorar quaisquer das mo-
dalidades de loteria previstas”. Ainda “requerer, quando necessário, 
a inspeção da Vigilância Sanitária, abrangendo o imediato acesso a 
dependências, a todos os itens, documentos e equipamentos que 
se fizerem necessários”.  “A Lotepar exigirá dos concessionários e 

permissionários do serviço certificação da adoção de práticas dedi-
cadas ao fomento do jogo responsável e à proteção de vulneráveis 

e, ainda, da higidez e lisura de programas de computador (software) 
e equipamentos (hardware) a serem utilizados na operação das 

modalidades lotéricas”, destaca o projeto.

Delegação
O projeto de lei prevê que a Lotepar poderá executar diretamente 
os jogos de loteria no estado ou delegá-los “mediante permissão, 
concessão ou outra modalidade prevista na legislação que rege as 

contratações públicas, as atividades operacionais inerentes à explo-
ração do jogo lotérico”. À autarquia caberá programar, controlar e 
executar todos os serviços técnicos, administrativos e financeiros; 
promover a articulação com órgãos congêneres; realizar estudos, 
pesquisas e levantamentos visando o planejamento do sistema de 
loterias; e manter serviços de informação permanente ao público.

Outro ponto levantado dá 
conta de que outros estados 
da Federação têm legisla-
ções que permitem a explo-
ração de loterias estaduais, 
como o Rio de Janeiro, Minas 

O ex-juíz federal e ex-minis-
tro da Justiça e Segurança 
Pública Sérgio acertou com a 
Editora Sextante a pré-venda 
do livro em que ele fala dos 
bastidores da Operação Lava 
Jato e de sua passagem pelo 
governo do presidente Jair 
Bolsonaro. A pré-venda do 
livro vai começar na segunda 
quinzena deste mês e haverá 
eventos de lançamento em 
várias cidades com a presença 
do próprio Moro. No livro, 
Moro afirma que, apesar dos 
retrocessos pelos quais o Brasil 
passa, combater a corrupção 
é possível. O título segue 
mantido em segredo.

Gerais, Ceará, Espírito Santo e 
Maranhão. Além disso, o pro-
jeto destaca que o Paraná já 
teve um serviço público de 
loterias, a Serlopar, criada em 
1987 e extinta 2007.
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Te vira!
Não esperem de Bolsonaro 
um posicionamento de defesa 
ao ministro da Economia, que 
fervilha no cargo e já é cercado 
pela oposição para se explicar 
no Congresso.

Bondão 
Todos vacinados, o presi-
dente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, a senadora Kátia 
Abreu e outros parlamentares 
viajam para a Europa mês 
que vem em agenda oficial. 
Você paga.

Qual é, santidade?
Pegou mal entre dioceses 
Brasil adentro a notícia de 
que a reitoria do Cristo no Rio 
vai lançar a Cachaça Reden-
tor para aumentar receitas. 
Logo vendendo álcool??

E aí, Queiroga?
Depois de cumprir quaren-
tena nos Estados Unidos, o 
ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga retomou a rotina 
sob pressão da CPI da Pande-
mia e de secretários esta-
duais da saúde. O chefe da 
pasta tem prazo até hoje para 
prestar à CPI esclarecimentos 
sobre o Plano Nacional de 
Imunização de 2022 e a reti-
rada da vacina Coronavac das 
novas fases de vacinação a 
partir do ano que vem.

É uma miséria
Os secretários de saúde dos 
Estados cobram de Queiroga 
posição sobre o Orçamento 
da Saúde para 2022: reserva 
apenas R$ 7,1 bilhões para o 
enfrentamento da pandemia, 
que representa apenas 17% 
do montante empenhado em 
2020 (R$ 42,2 bi) e 15% do 
total autorizado em 2021. 

Carona...
O ministro da Infraestrutura, 
Tarcísio de Freitas, ao lançar 
neste mês o Setembro Ferro-
viário, alardeou que a inicia-
tiva destrava investimentos 
via autorização federal para a 

Bem quieto
Auxiliares próximos do presidente de Jair Bolsonaro o aconse-
lharam a não se manifestar sobre a divulgação da informação 
de que o ministro da Economia, Paulo Guedes, e o presidente 
do Banco Central, Roberto Campos Neto, têm offshores em 
paraísos fiscais. Até ontem à noite, Bolsonaro não havia dito 

uma palavra sobre o assunto que constrangeu o Governo. 
Aliás, a relação entre o chefe e Guedes segue estremecida. O 
tema é caro ao presidente que já expressou, anos atrás, que 
“a elite política assalta o contribuinte e envia o dinheiro para 

um paraíso fiscal”. 

construção de novos trechos. 
Só que um dos “autoriza-
dos”, que ligaria Curral Novo 
(PI) a Suape (PE), já fazia 
parte da concessão da Trans-
nordestina e deveria ter sido 
concluída em 2010. 

...na locomotiva
Para tentar enfim tirá-la do 
papel, Tarcísio também pega 
carona em uma negociação 
que o governo de Pernam-
buco e o grupo Bemisa, 
gigante na exploração de 
minério e interessado em 
viabilizar o trecho, vêm man-
tendo desde 2019.

Defesa do Barros
Alvo de processo no Conse-
lho de Ética da Câmara, o 
líder do Governo Bolsonaro 
na Casa, deputado Ricardo 
Barros (PP-PR), afirma, em 
sua defesa no colegiado, que 
trata-se de “narrativa falsa” a 
acusação de envolvimento na 
negociação da vacina Covaxin 
com o Ministério da Saúde. 

No videoteipe
No documento de 34 pági-
nas, ao qual a Coluna teve 
acesso, Barros também 
alega que a tal “narrativa 
falsa” foi desmentida por 
robustos elementos de 
provas – “inclusive pelos 
depoimentos rigorosamente 
de todas as pessoas ouvidas 
na CPI da Pandemia”. 

Hora errada
A rede Kinoplex de cinemas 
manterá a logomarca da 
PreventSenior – investigada 
na CPI da Pandemia – e seu 
curioso slogan “Especialista 
em pessoas” como patroci-
nadora da vinheta de segu-
rança exibida em suas salas. 
A Prevent é investigada por 
tratamentos precoces em 
vítimas de Covid-19 com 
cloroquina. O slogan aparece 
também minutos antes da 
exibição do novo filme de 
007, cujo famoso lema é 
“licença para matar”. Não 
poderia ser pior hora. 
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Sanepar solta na natureza as tartarugas
encontradas na estação de tratamento

Empregados da Companhia 
de Saneamento do Paraná 
(Sanepar) resgataram 18 tarta-
rugas da espécie tigre-d’água na 
lagoa da Estação de Tratamento 
de Esgoto Ipiranga, no municí-
pio de Cidade Gaúcha (68 quilô-
metros de Umuarama). A espé-
cie era vista com frequência no 
local. Porém, com a desativa-
ção da lagoa em agosto do 
ano passado, após mudança 
para um novo modelo de tra-
tamento do esgoto, a água bai-
xou e as tartarugas começaram 
a ficar presas na lama.

Num trabalho voluntário 
envolvendo trabalhadores da 
Companhia, da empresa ter-
ceirizada que presta serviços à 
Sanepar e da Secretaria de Meio 
Ambiente de Cidade Gaúcha, 
as tartarugas foram removi-
das para poder sobreviver e se 
reproduzir. “Depois da desati-
vação comentei com os colegas 
da terceirizada que, assim que 
víssemos as tartarugas saindo 
da lagoa, fizéssemos algo para 
levá-las a um ambiente onde 
pudessem sobreviver”, afirma o 

Umuarama participará hoje da Escola de Gestão Pública do TCE

empregado da Sanepar André 
Barbosa da Silva.

André então entrou em 
contato com o secretário de 
Agricultura, Pecuária e Meio 
Ambiente do município, 
Vinícius Biasuz, sugerindo a 
remoção de algumas das tar-
tarugas para a lagoa da Vila 
Rural Fiorenço Baréa. “Está 
sendo feito um parque ali, e 
como elas são de ambiente 
aquático é um bom lugar para 
elas viverem e também pode-
rem desovar”, explica Biasuz.

As demais foram realoca-
das para uma fazenda pró-
xima, sob a orientação de um 
médico veterinário. “O André 
nos procurou perguntando se 
teríamos como receber as tar-
tarugas na fazenda, onde há 
uma represa e dois lagos com 
peixes, que também podem 
servir de alimento a elas. O 
médico veterinário nos orien-
tou quanto aos cuidados e, 
conhecendo o local, disse que 
seria um ótimo ambiente para 
elas viverem em segurança 
e poderem se reproduzir”, 

explica Lucas Feroldi, um 
dos filhos do proprietário da 
fazenda, Henrique Feroldi.

“Foi um trabalho muito 

Umuarama está entre as 
112 cidades do Paraná que 
irão participar hoje (quin-
ta-feira, 7), da Escola de 
Gestão Pública do Tribunal de 
Contas do Paraná. A terceira 
edição do evento Licitações 
na Prática, será destinada a 
gestores, servidores e demais 
interessados que moram no 
Noroeste. A capacitação será 
realizada na modalidade pre-
sencial conectado, por meio 

da plataforma Microsoft 
Teams, entre as 14h e 17h.

O curso tem como base o 
novo Manual de Licitações, 
desenvolvido pelo TCE-PR 
em parceria com o Serviço 
de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas do Paraná (Sebrae) 
e o Fórum Permanente das 
Microempresas e Empresas 
de Pequeno Porte do Paraná 
(Fopeme).

Os conteúdos foram revisa-
dos, ampliados e atualizados, 
a fim de que permaneces-
sem relevantes à luz dos mais 
atuais entendimentos jurídi-
cos. Como em todas as ativi-
dades de capacitação promo-
vidas pelo TCE-PR.

A inscrição é gratuita, 

mediante cadastro no site da 
EGP, que já realizou três edi-
ções deste evento: nas regiões 
Oeste (12 de agosto), Sul (26 de 
agosto) e Centro-Sul e Campos 
Gerais (23 de setembro).

Até o final do ano, estão 
previstas mais duas capa-
citações, cobrindo assim os 
399 municípios do Paraná. O 
público-alvo são procurado-
res municipais, secretários de 
administração, pregoeiros, 
gestores e fiscais de contra-
tos, membros de comissões de 
licitação e de sistemas de con-
trole interno, além de micro 
e pequenos empresários da 
região que tenham interesse 
em fornecer bens ou serviços 
à administração pública.

gratificante, porque a gente 
sabe que, com isso, está permi-
tindo que esses animais tenham 
um habitat seguro e adequado, 

já que são de pequeno porte e 
são tartarugas não nativas da 
nossa região, mas que precisam 
ser cuidadas”, completa André.

A espécie era vista com frequência no local, mas com a desativação da lagoa, a água baixou e as tartarugas começaram a ficar presas na lama

SANEPAR

Nova Lei
Além da nova edição do 
Manual de Licitações, os 

principais assuntos a serem 
discutidos na capacitação 

são: a Nova Lei de Licitações 
e Contratos por meio do 

qual a Corte consolidou seu 
entendimento em relação às 
regras de preferência a micro 

e pequenas empresas em 
licitações públicas, confor-
me estabelece o Estatuto 

das MPEs instituído pela Lei 
Complementar 123/2006; e a 
transição do pregão presen-
cial para o pregão eletrônico. 
Para deixar o conteúdo mais 
didático, são utilizados casos 
práticos para análise de as-

pectos teóricos.

GESTORES e servidores da Prefeitura de Umuarama acompanharão o evento ‘Licitações 
na Prática’ na modalidade presencial conectado

ALEX MIRANDA



7Quinta-feira, 7 de outubro de 2021  LOCAL

Aprovação mensal dos projetos
para obras segue acima da média

A aprovação de projetos para 
construção civil em Umuarama 
praticamente repetiu, em 
setembro, o desempenho 
acima da média apresentado 
em agosto deste ano, apesar das 
inseguranças proporcionadas 
pela pandemia de coronavírus 
na economia, em todo o país. 
O relatório mensal da Diretoria 
de Planejamento Urbano divul-
gado ontem (quarta-feira, 6), 
informa que no mês passado 
foram aprovados 24.081,01 
metros quadrados de projetos 
para obras de pequeno, médio 
e grande porte.

No mês anterior, a Prefeitura 
havia registrado 24.160,82 
metros quadrados. Nos dois 
meses, o volume ficou bem 
acima da média dos últimos 
cinco anos, que oscilou entre 
19.450 m² a 21.262 m². Para o 
prefeito em exercício Hermes 
Pimentel, trata-se de uma boa 
notícia, num momento com tan-
tas incertezas especialmente na 
área de saúde.

“A economia de Umuarama 
vem sustentando indicadores 
favoráveis com o apoio da 
construção civil, o que ajuda 
a garantir empregos, movi-
menta setores como o comér-
cio e a prestação de serviços e 
mantém expectativas positivas 
para o pós-pandemia”, avaliou.

Segundo o prefeito, o bom 
desempenho é sinal de que os 
investidores continuam apos-
tando no desenvolvimento de 

Captação de recursos 
para os serviços sociais

Números da covid
O número de casos ativos de coronavírus 
em Umuarama está em 109 e o total de 
suspeitos caiu de 126 para 93 (26%) nesta 
quarta-feira (6), conforme divulgado no 
Boletim Covid emitido diariamente pela 
Secretaria Municipal de Saúde. Houve 
também a confirmação de mais uma 
morte pela doença: um homem de 91 
anos que estava internado no Hospital 
Uopeccan, elevando para 316 o total 
de óbitos na cidade. Desde o início da 
pandemia, em março de 2020, são 
18.926 casos positivos de covid-19, sendo 
que 18.501 pessoas se recuperaram. 
Hoje também foram anunciados 21 
novos casos – sete mulheres, dez homens 
e quatro crianças – e o município segue 
com a chancela de ‘bandeira verde’, 
que indica baixo risco de contaminação. 
Nas enfermarias dos hospitais com alas 
covid, 29% dos leitos estão ocupados, 
bem como 37% das UTIs, em informação 
fornecida pela Macrorregional de Saúde 
Noroeste, em Maringá.

 A equipe da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e o Ministério Público do 
Trabalho (MPT) promoveram 
em parceria, recentemente, 
uma capacitação técnica 
sobre a captação de recur-
sos através da elaboração de 
projetos sociais. O intuito foi 
orientar organizações e enti-
dades sobre a metodologia e 
os quesitos necessários para a 
elaboração de projetos sociais.

O momento é considerado 
muito relevante para o chamado 
Terceiro Setor. “Discutimos, com 
a participação do procurador 
do Trabalho, Dr. André Vinicius 
Melatti, sobre os recursos fede-
rais que podem ser destinados ao 
município, beneficiando a popu-
lação por meio da rede de aten-
dimento de serviços públicos e 
entidades socioassistenciais”, 
informou a chefe de Divisão da 
Proteção Social Especial do muni-
cípio, Sandra Prates.

Os recursos federais pode 
auxiliar as entidades a ampliar 
e melhorar os serviços pres-
tados no município. “Com a 
retração das estruturas do 
Estado, essas entidades vêm 
assumindo cada vez mais atri-
buições e são nossos grandes 
parceiros no atendimento às 

causas que envolvem a popu-
lação em situação de vulnera-
bilidade social, crianças e ado-
lescentes, idosos, mulheres 
vítimas de violências, pessoas 
em tratamento de substâncias 
psicoativas devido ao grau de 
dependências, entre outros 
segmentos que demandam a 
atenção da sociedade”, com-
pletou Sandra Prates.

A reunião aconteceu de 
forma online, com participa-
ção de cerca de 20 represen-
tantes de entidades socioas-
sistenciais de Umuarama.

Umuarama com muitos projetos 
para novos empreendimentos, 
o que ele considera importante 
para consolidar as perspectivas 
de crescimento que a cidade 
experimenta. O volume de pro-
jetos aprovados em setembro 
deste ano foi melhor que nos 
anos de 2019 e 2020.

O diretor de Planejamento 
Urbano,  Antonio Carlos 
Lavagnini, informou que no 
acumulado do ano já são mais 
de 183 mil m² de projetos apro-
vados – uma média mensal de 
20.341 m² em nove meses. 

“Essa estabilidade na faixa dos 
20 mil m² de projetos aprova-
dos mensalmente reflete o 
crescimento constante de 
Umuarama, do ponto de vista 
da construção civil”, reforçou.

Para o diretor a cidade con-
tinua firme como grande polo 
imobiliário, sustentado pela 
implantação de empreendi-
mentos comerciais e indus-
triais, pela força do setor de 
serviços e geração de empre-
gos, que garante boas condi-
ções para o fortalecimento da 
economia local.

Uma grande conquista da comunidade escolar do Distrito de Roberto Silveira, a Escola Municipal Benjamin Constant passará a 
atender seus 32 alunos em tempo integral a partir do ano letivo de 2022. A decisão foi tomada por unanimidade em reunião co-
ordenada pela diretora Andréa Pinesso da Silva. Após passar por revitalização completa, a unidade escolar foi adequada às normas 
de acessibilidade e segurança e a partir do próximo ano os alunos terão aulas das 9h às 17h. A Escola atende alunos da Educação 
Infantil de 0 a 3 anos, Educação Infantil de 4 e 5 anos, e Ensino Fundamental, do 1° ao 5° ano.

ASSESSORIA/SECOM

NOS últimos dois meses, o volume ficou bem acima da média dos últimos cinco anos, que oscilou entre 19.450 m² a 21.262 m²

ASSESSORIA/SECOM
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Secretários de saúde da região discutem
atitudes para o fortalecimento do setor

Membros da diretoria 
do Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde do Paraná 
(Cosems-PR) estiveram em 
Umuarama para encontro com 
os secretários de saúde dos 
municípios que fazem parte 
da 12ª Regional de Saúde. O 
tema central da reunião foi 
a discussão de ações para o 
fortalecimento do setor – um 
dos que mais sofreu pressões 
devido à pandemia de coro-
navírus, que assola o mundo 
há mais de 18 meses.

Ivoliciano Leonarchik, presi-
dente do Cosems-PR e secretá-
rio de saúde de Mangueirinha, 
falou sobre os desafios dos 
gestores de saúde e das lutas 
diárias de todos os profissio-
nais que dedicam suas vidas 
na administração de uma crise 
sem precedentes na história 
mundial nos últimos 100 anos. 

E-Lixo recolhe resíduos eletrônicos
e promove conscientização ambiental

A Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente 
vai ser parceira das entidades 
envolvidas no evento ambien-
tal E-Lixo, que será no próximo 
dia 15, em Umuarama. A par-
ticipação ficou definida em 
reunião na última terça-feira, 
5, com os demais organizado-
res – o Sindicato das Empresas 
de Serviços Contábeis e das 
Empresas de Assessoramento, 
Perícias ,  Informações e 
Pesquisas (Sescap) do Paraná, 
Universidade Paranaense 
(Unipar), Universidade Alfa 
(UniAlfa) e o clube de ser-
viço Rotaract.

O diretor de Meio Ambiente 
e Aterro Sanitário do município, 
Rubens Sampaio, lembra que 
o E-Lixo tem foco no descarte 
adequado do lixo eletrônico 
(aparelhos eletroeletrônicos, 
peças e acessórios de informá-
tica). “Além do recolhimento 
dos resíduos, que poderá ser 
feito pela população no dia do 
evento, ele também é impor-
tante para a conscientização 
sobre o descarte correto desse 
material, que é muito prejudi-
cial se jogado direto no meio 
ambiente”, disse.

Em Umuarama, continuou 
o diretor, existe a coleta sele-
tiva feita semanalmente em 
toda a cidade e nos distritos. 

“Graças a Deus caminhamos 
juntos rumo a novos tempos. 
O Cosems-PR é um órgão forte, 
ético e respeitado nas principais 
esferas dos governos estadual e 
federal. Todos nós podemos nos 
orgulhar de fazer parte de uma 
entidade que tem voz firme para 
defender a saúde brasileira”, 
resumiu Ivo.

O presidente abordou rapi-
damente o tema Saúde Mental 
no Paraná, definido como 
pauta única pelos gestores em 
saúde. Também foram discu-
tidas ações que abrangem as 
áreas da Atenção Primária à 
Saúde, Atenção Ambulatorial 
e Especializada e Atenção 
Hospitalar. “Nosso compro-
misso é sempre avançar em 
políticas de saúde voltadas 
para a população, buscando 
cada vez mais consolidar e 
fortalecer o Sistema Único de 

Saúde no Paraná”, definiu.
A secretária-executiva Leila 

Pilonetto falou sobre a estru-
tura do Cosems-PR, que tem 
sua sede em Curitiba. “Todos 
os secretários podem e devem 
contar conosco. Temos uma 
equipe técnica preparada para 
oferecer todo apoio necessário 
em questões administrativas e 
legais. Nossa sede é muito bem 
estruturada e com equipamen-
tos que estarão sempre à dis-
posição de todos os gestores 
municipais que estiverem na 
capital”, informou.

A secretária de Saúde 
de Umuarama, Maria Harue 
Takaki, anfitriã do encontro, 
reafirmou o compromisso do 
município em oferecer toda 
estrutura necessária para 
atender à população dos 
municípios da região. “Vamos 
trabalhar juntos. Quero que 

vocês contem comigo, que 
me chamem quando precisar. 
Estamos todos em uma mesma 
luta pela saúde. E agradeço a 
toda diretoria do Cosems-PR 
por nos privilegiarem com este 
encontro”, afirmou.

Também representando 
o Cosems-PR estavam Cleide 
Teresinha dos Santos Messias, 
vice-presidente e secretária 
de saúde de Corbélia, Marcos 
Rigolon, de Guaíra, e Jonas 
Welter, de Capanema.

“Uma vez por semana a popu-
lação pode descartar os ele-
troeletrônicos, que serão 
recolhidos e tratados de forma 
adequada e geram renda aos 
associados da Cooperativa dos 
Trabalhadores em Serviços 
na Reciclagem de Resíduos 
Sólidos de Umuarama, a 
Cooperuma, que funciona no 
aterro sanitário municipal”, 
informou Sampaio.

O E-Lixo acontecerá das 8h 
às 16h do próximo dia 15, no 
espaço da Feira do Produtor de 
quarta-feira (atrás do Estádio 
Lúcio Pipino, na Avenida Dr. 
Ângelo Moreira da Fonseca), 
em comemoração ao Dia do 

Consumo Consciente. Também 
haverá coleta de pilhas e bate-
rias inutilizadas no local.

“Normalmente o evento 
acontece em junho, mas 
tivemos mudanças devido 
à situação atípica na saúde 
– na época a pandemia de 
covid-19 estava praticamente 
no auge. Após dois anos sem 
ser realizada, a ação está de 
volta”, acrescentou a chefe da 
Divisão de Controle Ambiental, 
Fernanda Periard Mantovani, 
completando que serão segui-
das as recomendações preven-
tivas de saúde com o apoio do 
setor de Vigilância Sanitária do 
município.

O tema central foi a discussão de ações para o fortalecimento do setor que que mais sofreu 
pressões devido à pandemia de coronavírus

ASSESSORIA/SECOM

Prefeitura se une à rede 
contra evasão escolar

Desde que foi implan-
tado no Paraná, em 2019, o 
Sistema Educacional da Rede 
de Proteção (Serp) tem como 
objetivo principal prevenir e 
combater a evasão escolar, 
garantindo o direito à educa-
ção para todos os estudan-
tes da rede pública. E agora 
a Prefeitura de Umuarama, 
por meio de sua própria rede 
de proteção, se une à Seed 
(Secretaria de Estado da 
Educação) para que essa luta 
seja ainda mais forte.

Dayanne Paola de Oliveira 
Demozzi, chefe da Divisão da 
Proteção Social Básica em 
Umuarama, explica que todo 
estudante que falte cinco dias 
consecutivos (ou sete dias 
alternados no período de dois 
meses), sem justificativa, já 
deve ser incluído no Programa 
de Combate ao Abandono 
Escolar no Serp. “Os diretores 
das escolas estaduais já fizeram 
– e fazem – a chamada busca 
ativa por esses alunos que se 
afastaram das aulas, então nós, 
no âmbito da administração 
municipal, vamos nos juntar a 
todos os que oferecem serviços 
de garantias a crianças e adoles-
centes”, conta.

Segundo Dayanne, por 
meio das secretarias de 
Assistência Social e Educação, 
o município vai oferecer apoio 
para o cadastramento de enti-
dades da sociedade civil que 

ofereçam proteção às crianças 
e adolescentes. “Vamos capa-
citar profissionais de nossos 
três Cras (Centro de Referência 
em Assistência Social), do 
Creas (Centro de Referência 
Especializado de Assistência 
Social), do Peti (Programa 
de Erradicação do Trabalho 
Infantil), do Ceju (Centro da 
Juventude), dos Conselhos 
Tutelares, enfim, de toda nossa 
rede, para que os alunos vol-
tem às aulas”, relata.

Dayanne acrescenta que as 
entidades que puderem con-
tribuir com esse programa, 
podem se cadastrar na Central 
de Segurança para ter acesso 
ao Serp. “É bastante simples 
fazer o cadastro. Em primeiro 
lugar, é só entrar no site c.pr.
gov.br/cs e preencher os dados 
com atenção. O Núcleo de 
Educação então providencia o 
cadastro da entidade no Serp. 
Mas vale destacar que quem 
tiver dúvidas, pode solicitar 
assessoria em nossa rede de 
apoio”, finaliza.

Várias entidades já passaram 
por capacitação, dentre elas a 
Associação Vida e Solidariedade, 
Centro de Apoio e Integração 
Social Bem Viver, Assebe 
(Assistência Social Lar Betel), 
Colorindo o Futuro, Associação 
Assistencial e Promocional 
Casa da Paz, Aram (Associação 
Regional de Assistência ao 
Menor) e Clube de Mães.

O E-Lixo tem foco no descarte adequado do lixo eletrônico (aparelhos eletroeletrônicos, 
peças e acessórios de informática)

ASSESSORIA/SECOM
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TOP50
VESTIBULAR

[50 Bolsas de até 100%]

PROVA DIA 24 DE OUTUBRO

INSCRIÇÕES GRATUITAS!

Adolescentes acusados de atentado
são apreendidos pela Polícia Civil

A Polícia Civil de Cruzeiro 
do Oeste elucidou uma tenta-
tiva de homicídio praticado no 
dia 20 de setembro, por dois 
adolescentes. Eles tentaram 
matar à tiros, um homem de 
30 anos de idade.

Acusado de roubo e corrupção
de menores é preso em igreja

Um jovem de 22 anos foi 
preso, na noite da terça-feira 
(5), dentro de uma Igreja em 
Umuarama. Ele era procurado 
por envolvimento em crimes 
de roubo e de corrupção de 
menores. O rapaz acabou 
sendo levado para a sede da 
7ª Subdivisão Policial (SDP).

De acordo a Polícia Militar, 
uma denúncia anônima levou 
os PMs que estavam em 
patrulhamento pela cidade, 

Os dois garotos foram 
apreendidos por investigado-
res de Cruzeiro do Oeste, por 
força de mandados de inter-
namento. A localização dos 
jovens aconteceu na última ter-
ça-feira (5). A dupla é acusada da 

Traficante é capturado em flagrante 
com dinheiro e 165 pedras de crack

prática de tentativa de homicí-
dio naquele município.

As investigações revelaram 
que os suspeitos da prática 
teriam se dirigido até a residên-
cia da vítima, identificada como 
R.A.C., de 30 anos, durante a 

noite, sendo que um dos ado-
lescentes chamou a vítima para 
fora da residência, enquanto 
que o comparsa desferiu vários 
disparos de arma de fogo con-
tra a vítima, quando a avistou no 
portão da casa.

O dono do imóvel conse-
guiu correr para os fundos e 

não sofreu nenhum ferimento.
Após diligências a Polícia 

Civil conseguiu elucidar o 
crime, bem como representou 
pela expedição de mandado 
de internação preventiva e 
busca domiciliar contra os 
adolescentes, o que foi aco-
lhido pelo Poder Judiciário.

Um homem foi preso em 
Cidade Gaúcha acusado de 
tráfico de drogas. A prisão foi 
realizada pela Polícia Militar 
na noite da terça (5) no centro 
da cidade. Os policiais faziam 
patrulhamento quando avis-
taram o suspeito e realiza-
ram a abordagem. No bolso 
direito de sua bermuda havia 
um invólucro, contendo várias 
pedras de crack embaladas em 
papel alumínio. A droga estava 
pronta para comercialização.

Ao todo, foram encontradas 
165 pedras (cerca de 25,8 gra-
mas). Diante dos fatos, foi dado 
voz de prisão ao indivíduo.

Também foram apreendi-
dos R$ 1.067 em espécie, em 
notas variadas e um aparelho 
celular de cor branca. O detido 
já possui passagem pelo crime 
de tráfico de drogas.

ALÉM das 167 pedras de crack, também foi apreendida a quantia de R$ 1.067, em notas 
variadas e um aparelho celular

DIVULGAÇÃO

até o paradeiro do suspeito, 
apontando inclusive qual 
seria sua vestimenta.

Quando as equipes policiais 
chegaram ao local, viram que 
se tratava de uma Igreja. Eles 
fizeram contato com os diá-
conos, que chamaram o sus-
peito. Durante a checagem 
no sistema eles confirmaram 
que havia um mandado de 
regressão de regime e o leva-
ram para a delegacia.

Investigadores da Polícia Civil de Umuarama, localizaram na tarde de ontem uma caminhonete GM S-10, que havia 
sido tomada de assalto na cidade de Mariluz. O crime de roubo aconteceu na noite da terça-feira (5), ocasião 
em que o homem de iniciais C. F. S. S., que teria participado do crime, foi descoberto e capturado em estado de 
flagrante pelos policiais. Além da caminhonete, alguns pertences também forma levados da residência invadida. As 
investigações seguem no intuito de capturar os comparsas, que teriam participado deste e dos demais roubos de 
camionetes ocorridos na região.

DIVULGAÇÃO



10 ESPORTE  Quinta-feira, 7 de outubro de 2021

COBALT 1.4 LS 14/15 PRATA COMPLETO R$ 44.900,00
COBALT 1.8 LTZ 15/16 BRANCO COMPLETO R$ 57.900,00
COBALT 1.8 LTZ 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 64.900,00
EQUINOX 2.0T PREMIER 17/18 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 144.900,00
EQUINOX 2.0T PREMIER 19/20 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 189.900,00
FORD KA SEDAN 1.5 SE 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 52.900,00
HB20 1.6 PREMIUM 15/15 PRETO COMPLETO, AUT R$ 56.900,00.
HONDA WR-V EX CVT 17/18 PRATA COMPLETO, AUT R$ 84.900,00
JETTA TRENDLINE 15/16 CINZA COMPLETO, AUT R$ 72.900,00
ONIX 1.4 ACTIV 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 72.900,00
ONIX 1.4 LTZ 18/19 BRANCO COMPLETO, COURO R$ 72.900,00
PRISMA 1.4 LT  19/19 PRATA COMPLETO, AUT R$ 72.900,00
S10 ADVANTAGE 4X2 FLEX 16/17 CINZA COMPLETO R$ 109.900,00
TRACKER 1.8 LTZ 13/14 BRANCO COMPLETO, AUT, TS R$ 69.900,00
TUCSON GLS 12/13 BRANCO COMPLETO. AUT, COURO R$ 59.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

Advogado de Neymar que o atacante
jogar no Flamengo não é impossível

A novela romântica entre 
Neymar e Flamengo ganhou 
mais um capítulo nesta 
semana. Depois de comemorar 
a conquista da Libertadores de 
2019, o craque do PSG também 
já disse que gostaria de jogar 
um dia no clube do Rio de 
Janeiro, e ganhou o apoio do 
amigo e ex-cunhado Gabigol. 
Dessa vez, Bruno Motta, 
advogado do jogador, afir-
mou em entrevista no pod-
cast Charla Podcast que não 
vê como “impossível” a vinda 
do camisa 10.

A Seleção Brasileira vai a 
campo na busca por manter seu 
100% de aproveitamento nas 
Eliminatórias da Copa do Mundo 
e se aproximar a vaga ante-
cipada no Mundial do Qatar-
2022. Às 20h30 (de Brasília), os 
comandados de Tite enfrentam 
a Venezuela no Estádio Olímpico 
da UCV, em Caracas.

O técnico Tite terá algumas 
baixas para o confronto. O meia 
Neymar cumpre suspensão 
automática por ter recebido 
seu segundo cartão amarelo na 
vitória por 2 a 0 sobre o Peru. 
Já Casemiro foi cortado devido 
a um problema dentário e será 
substituído por Fabinho.

O comandante canarinho 
promoveu mudanças para o 
confronto com os venezuela-
nos. De volta à Seleção após o 
“veto” de jogadores que atuam 
na Premier League, Alisson 
ocupará a meta. Guilherme 
Arana receberá sua primeira 
chance como titular na equipe.

A “Vinotinto”, por sua vez, 
tem um árduo desafio: com 
quatro pontos e na lanterna, 

DEPOIS de 
comemorar a 
conquista da 
Libertadores de 
2019, o craque 
do PSG também 
já disse que 
gostaria de jogar 
um dia no clube 
do Rio de Janeiro

DIVULGAÇÃO

“Isso não é mistério, volta e 
meia ele (Neymar) dá umas indi-
retas, ele gosta. Recentemente 
teve a troca de mensagens aí 
com o Gabigol. Até brinquei 
com o Ney pai: ‘Casa bonita em 
Mangaratiba, Ninho do Urubu 
do lado, liga para a prefeitura, 
pede autorização para pousar 
(o helicóptero) ali... Espaço tem’. 
Jogador quer disputar, quer 
estar na massa, não é impos-
sível. O time do Flamengo 
hoje é um absurdo. Não vejo 
como impossível, não sei 
quando... Mas...”, declarou 

Bruno Motta, que é torcedor 
do time rubro-negro e já tra-
balhou como dirigente na 
Gávea no fim dos anos 90.

“O pai brinca, Mengão 
para lá, Mengão para cá. Ele 
(Neymar) vai jogar mais umas 
indiretas aí. Chega uma que é 
o que fala o coração. Por que 
não? Se depender de mim...”, 
completou o advogado.

Recentemente, Neymar e 
Gabriel Barbosa agitaram tor-
cedores do Flamengo ao inte-
ragirem no Twitter.

a equipe tenta ganhar sobre-
vida nas Eliminatórias. São 
nove pontos de intervalo até 
a Colômbia, quinta colocada e 
na repescagem. Tendo nomes 
como Otero e Soteldo entre 
seus titulares, a equipe será 
comandada por um interino: 
Leonardo González substituiu 
José Pesero, que saiu em meio 
aos maus resultados e ale-
gando estar com 14 meses de 
salário atrasado.

O técnico Tite terá algumas baixas para o confronto. Neymar cumpre suspensão automáti-
ca e Casemiro foi cortado devido a um problema dentário

DIVULGAÇÃO

Brasil tenta hoje antecipar a  
vaga para o Mundial do Qatar

Dívida
A auditoria designada pela atual 
diretoria do Barcelona para 
avaliar as contas do Barcelona foi 
apresentada ontem (quarta-feira, 
6) e mostrou que a gestão de Josep 
Maria Bartomeu aumentou a folha 
salarial em 61% em três anos e 
deixou uma dívida de 1,35 bilhão de 
euros (R$ 8,55 bilhões na cotação 
atual) até março deste ano. O 
diretor-geral Ferran Reverter revelou, 
em entrevista coletiva, que além 
da auditoria que ficou a cargo da 
empresa Deloitte, foi anunciada uma 
investigação sobre o funcionamento 
da estrutura organizacional do clube, 
que deverá estar concluída nos 
próximos dias.
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Palavras cruzadas

A vontade de expandir seus horizontes talvez te 
leve a reavaliar seus relacionamentos pessoais e 
profissionais. E podem glorificar de pé, geminia-
nos e geminianas, pois há chance de ter sucesso 
nas parcerias e encher o bolso com as tão raras 
notas de lobo-guará.

Meninos e meninas de Leão, não tenho bola de 
cristal, mas estou vendo aqui que você deve ter 
um dia maravilhoso. Você tem tudo pra brilhar 
com seu jeito alegre, extrovertido e animado. Se 
trabalha em casa, sua criatividade está em alta 
e deve ter facilidade para resolver problemas. 

Um clima de companheirismo e harmonia deve 
reinar na sua casa e tudo indica que irá se sen-
tir mais à vontade com seus queridos. Esse 
ambiente confortável e sossegado será perfeito 
para quem empreende ou trabalha em home 
office, e se estuda, pode levar as coisas a sério. 

Não deixe a ansiedade tomar conta pra não 
correr o risco de meter os pés pelas mãos. 
Quem pode te ajudar a sair do buraco são 
os amigos, principalmente os mais próximos. 
Apesar deste momento astral, a sua vontade 
de crescer na vida estará mais forte do que 
nunca, e você tende a fazer sacrifícios.

Mais sociável, tudo indica que terá facilidade 
para se relacionar com as pessoas, sobretudo 
seus parças e colegas mais próximos, e vai gos-
tar de conhecer gente nova. Aí tende a se aproxi-
mar de maneira direta e sincera.

Seu olhar sonhador, visionário e entusiasmado 
pode fazer um bem tremendo para a sua vida 
profissional, Peixes. Com uma personalidade 
mais atraente e extrovertida, deve arrasar em 
reuniões de trabalho e no contato com o público.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos a 7 de outubro são do signo de Libra com a personalidade de Leão. Pos-
suem nobreza de caráter e quase sempre uma educação de berço primorosa. Gostam 
da vida social e se comunicam muito bem. Seu número principal, do dia do nasci-
mento é o 14, formado de 1 do Sol, e de 4, Urano. Ambos são de caráter progressista 
e social elevado. Mas juntos formam o 5, de Mercúrio, que confere boa comunicação, 
inteligência, muitas amizades e boa popularidade. Possuem dom para o comércio, a 
indústria e a prestação de serviços.

Horóscopo nascido em 7 de outubro

A porta das esperanças deve se abrir nesta 
manhã, escorpianas e escorpianos. Vênus 
migra para sua Casa da Fortuna e destaca o 
seu talento para lidar com as finanças e atrair 
dinheiro, podendo se dar bem com arte, moda, 
estética, produtos de beleza ou de luxo. 

Contando com bom gosto, eficiência e perso-
nalidade agradável, tudo indica que irá traba-
lhar com alegria e deixar o ambiente profissional 
mais interessante. E mais: a sorte pode sorrir pra 
você: boa hora pra fazer uma fezinha.

Touro, meu consagrado, você deve contar com 
bom instinto para os negócios e pode ganhar um 
bom dinheiro através de uma parceria. Também 
há chance de pintar uma herança ou pensão.

Se depender dos astros, você deve acordar com 
entusiasmo e mandando a rotina pra longe. O 
desejo de abrir horizontes pode te levar a se 
aventurar, só cautela pra não exagerar. 

Seu signo deve ficar mais extrovertido e tende 
a se relacionar com facilidade, sobretudo com 
gente diferente, de longe, que tenha um papo 
gostoso e inteligente.

Seu jeito sociável, sincero e alegre deve atrair 
as pessoas e tudo indica que será fácil receber 
ajuda ou favores, sagitarianos amados. Podem 
até te procurar querendo um ombro amigo, só 
não deixe que abusem da sua boa vontade. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Divisão
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Espécie
de pílula
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Imposto sobre
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Saudação
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Letra do
infinitivo

El. comp. 
de "orifício"

"Getúlio",
em FGV

A vogal da vaia

Um dos quatro
Tigres Asiáticos

3/lad — nui. 4/tend. 5/prior. 6/quilha. 9/equimoses.

O poder dos incensos
Os incensos são ótimos aliados 

para atrair boas energias e purificar o 
ambiente. Descubra o que cada aroma 
desperta. O aroma dos incensos tem o 
poder de equilibrar o ambiente e atrair 
aquilo o que você deseja.

Possuidores de muitos poderes, 
são capazes de mudar o astral de um 
ambiente, trazendo novas vibrações 
para o local onde é aceso. 

Os incensos devem ser utilizados 
de determinadas formas para que o 
seu poder invada de fato a sua vida. O 
ideal é que utilize um fósforo, pois isso 

significa que respeita o relacionamento 
com as forças espirituais ou celestiais. 
Uma ideia é apoiá-los em um suporte 
próprio, permitindo que a fumaça 
preencha o ambiente. A outra maneira 
é passá-los ao redor do seu corpo, para 
que a fumaça energize você de maneira 
mais direta.

Veja quais as fragrâncias que podem 
ser utilizadas para energizar seu 
ambiente:

Alecrim – Atração de energias e pro-
teção em geral;

Alfazema – Harmonia nos negócios 
e nos relacionamentos;

Arruda – Excelente contra inveja e 
olho grande, proteção;

Canela –  Atrai dinheiro e é 
antidepressivo;

Capim limão e gengibre – Corta 
todo o mal e as vibrações negativas;

Cravo – Aumenta os ganhos mate-
riais, a energia e a prosperidade;

Flor de Laranjeira – Energia, 
riqueza e fertilidade;

Jasmin – Bem-estar e relaxamento;
L a va n d a  –  Re l a xa m e n to  e 

meditação;
Lótus – Meditação e crescimento 

espiritual;
Mel – Contra o mau-olhado, traz a 

felicidade e a favorece a criatividade;
Patchouli – Meditação, intuição e 

círculo de proteção (nenhuma energia 
boa sai e nenhuma energia ruim entra);

Rosa Branca – Paz, amor, harmonia 
e pureza;

Sândalo – Meditação, prosperidade, 
autoconfiança e limpeza de ambientes.

Fonte: Terapia das Almas
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“Quem vence a si mesmo é um herói 
maior do que quem enfrenta mil 

batalhas contra muitos milhares de 
inimigos”. Texto Budista

ROTARY
Os  eventos estão retornando as agendas e no finalzinho de Outubro ( dia 24) tem o tradicional Leitão à Pu-
ruruca, na Casa da Amizade. Coordenado pelos companheiros do Rotary --,  os  convites já estão à venda. Vale 
prestigiar a boa causa. 

As fábricas GM estão a pleno 
vapor na produção

Santiago Chamorro, presidente da GM 
América do Sul

Fala do Presidente!
“Nos preparamos para este 
momento e faremos de tudo 
o que está ao nosso alcance 
para atender à demanda dos 
clientes Chevrolet ao mesmo 

tempo em que mantemos 
nosso foco na sustentabili-
dade do negócio na região”, 
afirma Santiago Chamorro, 
presidente da GM América 
do Sul. “Este é um momen-
to muito importante para 
funcionários, sindicatos, 

fornecedores, concessionários 
e consumidores”, comple-

menta. E para continuar seu 
legado de liderança e inova-
ção no cenário da indústria 
nacional, a GM segue reali-
zando investimentos em de 

novos produtos, como a Nova 
Montana “Esses investimen-
tos vão alavancar a nossa es-
tratégia de crescimento para 
os próximos anos no Brasil e 
na América do Sul, com novas 
tecnologias e produtos que 

vão contribuir para melhorar 
a rentabilidade e garantir 

um futuro sustentável para o 
negócio”, declarou Chamorro.

GENERAL MOTORS DOBRA PRODUÇÃO 
DE TRACKER E ONIX!

Para atender à alta demanda especialmente dos Chevrolet Onix, Onix 
Plus e Tracker, as fábricas da General Motors de São Caetano do Sul (SP) 
e Gravataí (RS) dobraram seus volumes ao retomar o segundo turno de 
produção no último dia 27 de setembro e 4 de outubro, respectivamen-
te. Os novos Onix, Onix Plus e Tracker estão liderando uma verdadeira 
transformação em seus segmentos, isto porque antecipam tendências 
nos quesitos mais valorizados pelo consumidor: design, segurança, 

conforto, conectividade e desempenho. Com o aumento da produção em 
São Caetano do Sul (SP) e Gravataí (RS), todas as fábricas da GM pas-

sam então a operar em dois turnos. O complexo de São José dos Campos 
(SP), onde é feita a Nova S10, também trabalha em ritmo acelerado 

desde maio para atender à crescente demanda pela picape, que alcançou 
a liderança no segmento em agosto, impulsionada sobretudo pelo bom 

momento que atravessa o agronegócio.

Uvel, o melhor lugar para comprar o seu carro!!

NEWS
TRACKER -, Motor: 1.0 12V tur-
boflex; Câmbio: automático de 
seis marchas; Gasolina cidade: 
11,9 km/l ; ; asolina estrada: 
13,7 km/l; Etanol cidade: 8,2 
km/l; Etanol estrada: 9,6 km/l 
; Classificação categoria: B e 

Classificação geral: B. Na lista 
geral dos 20 mais eficientes, o 
Tracker foi o único crossover a 
despontar no ranking, isso na 
sua configuração com câmbio 
manual, que faz 13,0 km/l 

na cidade com gasolina. Mas 
mesmo o automático se mostra 
o SUV mais econômico do país, 
com boa média de 11,9 km/l 

no ciclo urbano registrada pela 
versão de entrada com a rans-
missão AT de seis velocidades.
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